



陵雲だより

学び合う子の育成～豊かな心と規範意識を育みながら～

旭川市立陵雲小学校



校長 川瀬 元信

今年は、「大寒」だというのに比較的暖かい日が続いています。それでも、最低気温がマイナス10℃近くなると寒さが身に沁みますが、子供たちは元気です。朝、校門近くで、気持ちのよい挨拶をして校舎に入っていきます。子どもは風の子ですね。

3学期始業式の様子 ～落ち着いた雰囲気～

1月15日(水)の8:45から、本校体育館で3学期始業式を行いました。全校児童が学級ごとに並んで体育館に入場し、所定の位置に付いたらその場に座り、全員が揃うのを待ちます。その間、全校合唱曲『変わらないもの』の伴奏が流れているので、子供たちは自然に歌っています。式が始まると、体育館はシーンとして話す人をみんなが見て聞いています。

式では、校長の話が初めにあり、子供たちには、3学期は「次への準備」と5つの「あ」(陵雲小のきまり)の中の「あつまり」について取り組んでいこうと話しました。続いて、児童会長の3学期に向けたメッセージや1・3・5年生の代表による冬休みの思い出と3学期の抱負の発表がありました。子供たちのスピーチ内容や発表の仕方がとても良く、全児童は聞き入っていました。最後は、校歌を大きな声で歌って終わりました。休み明けと思えないくらい伸びやかな声が出ていました。

大変、落ち着いた雰囲気の中で3学期が始まりました。

旭川らしさ ～スキー学習から～

「旭川らしさ」は沢山あると思いますが、これほど環境に恵まれた街も、そうないと思うのは、「スキー」です。少々寒い日もありますが、雪質はパウダー、初級者から上級者まで楽しめる大小様々なスキー場が旭川市街地からそう遠くないところに何か所もあります。温暖化の影響で、世界や日本各地のスキー場が閉鎖に追い込まれる中、旭川は十分な雪の量と質を保っています。

学校教育でも、スキー学習が行われています。私の本州出身の友人に、「旭川の人はみんなスキーがうまいね。」と言われたことがあります。それは、小さい時からスキーというスポーツが身近で、学校教育でも行われているからだと思います。旭川市では、私が生まれるずっと前から、地域の環境を生かした教育、中でも冬はスキー学習が行われていました。それが、広く知られているのかもしれない。

さて、陵雲小学校も「運動の楽しさや喜びに触れ、スキー運動の行い方を知るとともに、自分の力に合った滑り方でいろいろな斜面を滑降できる」ようになることを目標にスキー学習を行っています。

具体的には、1年生はグラウンドを歩くところから始まります。次に、築山を上り滑り降りる練習です。これだけでも相当のスキー技術と体力を身に付けます。授業の中で、ほとんどの1年生が、しっかり歩き、転んでも自分で立つことが出来るようになっていきます。

そして、2～6年生は、スキー場（本校はサンタプレゼントパーク）でリフトに乗って滑り降りるスキー学習を行います。各学年とも8～10名程度の班に分かれ、指導者がついて、リフトに乗るときのルールやスキーの技術、スキー場でのマナーを学習します。

陵雲小学校は、スキー学習が好きな子がとても多く、どの段階も意欲的に学習しています。そして、スキーが終わった後の爽快感を感じているように思います。

スキーは旭川の子供にとって普通の体育科の授業です。地域の環境を生かした学習をする中で、子供たちが大人になったとき、「旭川らしい」学習を小学校の時にしていたのだと気付いてくれると嬉しいです。



園児との交流学習～1年生～

1月29日（水）に1年生と園児との交流がありました。内容は陵雲小グラウンドでの「雪遊び」です。雪中運動会や色水遊びを行いました。園児との交流は3回目となり、1年生も園児も顔や名前が分かる子が増え、関係も深まってきています。2月5日（水）には、1日入学としての交流も予定しています。

お知らせ

○学校正門の入口にある松の木に積もった雪が落ちて児童に降りかかることがありました。幸い降り始めて少量の軽い雪だったため大事には至りませんでした。今後固まった雪でけがをしないよう、松の木を伐採しました。

冬期間の子供たちが安全に登下校できるよう、今後も見守っていきます。

○12月9日のマチコミメールでお知らせしていた防犯カメラの設置工事が終了しました。

不審者の侵入や万が一の事態に備えるとともに児童の安全管理を目的に適切に取り扱います。

2月参観日の予定！！

○今年度最後の参観日を下記の日程で行います。

2月19日（水）（1・3・5年）

2月20日（木）（2・4・6年）

参観授業 13:30～14:15（各教室）

全体会 14:25～14:55（ランチルーム）

学級懇談 15:05～15:35（各教室）

参観授業の後には、全体会と懇談を予定しています。全体会の内容は、学校評価の結果と次年度の方向性、学校生活などについてです。

学級懇談では、12月に実施したCRT学力検査の結果のお知らせや個人票の配付を予定しています。ぜひ、御参加ください。

